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REPUBUK ÖSTERREICH 
BUNDESMINISTERIUM 

FOn LMH>. UND i=CRSTWlRTSCHAr:T 
ZZ. Ol041/50-Pr.5/7.9 

WIEN, ,30.8.1979 
"'~ .. 

-, 
I 

! -

An den 
-\ 

I 

Herrn Präsidenten des 
N'2tional.rates 

Anton BENYA 

Par l.omen t 
1010 Wie n ._- _I 

Geqens·tand: 
--'"----

Schriftl. parlamentarische Anfrage 
d.Abgeo!'dneten zum Nationalrat 
Dipl.Ing.RiegZer u.Genossen (ö"VP), 
Nr.94/J vom 9.?1979 betT'. Handhabung 
d.MarktordnungsgeBetzes zwn Nachteil 
der Baue!'n. 

cf6' lAB 

1979 -D8- 3 1 
:zu 9'1 IJ 

Die Bchriftl.iche parZamentarische Anfrage der Abgeordneten 

.~um Nationalrat Dipl.Ing.Riegler und GenOSBen vom 9.7.1979, Nl'.94/J, 

betreffend Handhabung deB Marktordnungsgesetzes zwn NachteiL deT' Bauern, 

beehre ich wie folgt zu beanb..Jol?·ten: 

Der polemische Stil der Einleitung lä/3t es entbehrlich e'1?scheinen auf die 

wahrheitsUJidrigen Feststezz,ungen in der Einleitung einzugehen. 

~u Fr~.2: 

Das gesamte Pinanzierungserfordernis ffJ..l? das l';i'1:,tschaftsjahl' 1978/79 ist 

del'zeit noch nicht bekannt. Bei der Festsetzung der Absatzförderungsbeiträge 

zv~ 1.7.1979 wurde ein voraussichtliches Finanzierungserforde!'nis in Höhe 

von S 1.311,148.000,-- abzügUch der "Sonderzahlung" des BU'Y'.des ermittelt. 

Zu FY'ag~: 

Die Bedarfsmenge fü');> das Wirtschaftsjahl? 1978/79 ist gern. Art. III Zif.3 

Ut.c Marktordnungsgesetz-NoveUe .1978, BGBl.269, Ü'l der Fassung der 2.Markt

ordnungsgesetz-Novelle 1978 BGBl.672 1,773.087 Tonnen, die Gesamtricht

menge 2,.145.435 ~l.'onnen M'il-ch. Laut 4.Marktp'lanung vom 20.6.19791JUrde die 

gescllnte Milahl.-ieferZeisturtg mit 2 .• 150.000 Tonnen angenorronen. D1:e Differenz 

beträgt somit: 4.565 Tonnen MiZch; diese ist jedoch nicht ats endgültig an

zusehen. 
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Zu Frage ,3: 

Der Umfang der AnteiZe an d::m für das jeweilige WirtschaftsjalzZbjalzr maß

geb lichen FinanzierungseI' foy'dernis in P:"ozen ten beträgt voraussieht lieh: 

1 . Wil'>tsehafts
halbjahr 

2. Wirt;sehafts
halbjahr 

Bund 

1978/79 

79,48 % 

20,52 % 

1978/79 

56,64 % 

17,70 % aUge/deine I.bsatzförderungsbeitrag 

zusätz Uelzer Absatzförderungs
beitrag ~~7~. __________ ~ ____ ~2~5-L~6~% ______ __ 

Su in m·e 100,00 % 100,00 % 

Zu Frage 4: 

Dermuwh nnißten gem. § 57 b Mrktordnungsgesetz im Wirtschaftsjahr 1978/79 vop

aussicht lieh foLgende Beiträge zur Verfügung stehen: 

Bund 

al.lgemeiner Absatz..
förderungsbeitrag 

zusä-tz liehe!' Absatz
fördey-ungsbei t1."ag 

Summe 

1. r"iritschafts
halbdahr 

470.561.000 

121,489.000 

.. -
592,050.000 

2. f./irtschafts
halbjahr 

407,297.000 

127,280.000 

184.521.000 

719,098.000 

Summe 
Wirtschafts
jahr 

877,858.000 

248,769.000 

184,521.000 

.1.311,148.000 

HinzWl)eisen ist noch darauf, dl:1i3 durch die HärtefaUregelung zunächst e1.:nge

hobene Mittel im Hel'bst den Bauern wieder gutgeschrieben wurden. 

Zu Frage 5: 

Laut der von den Vertretern der SPtf und tfVP im Landmirtsehafts~'Untel'ausschuß 

des. NationaZ:r>ates außer Streit ges·t;eZlten· Verhandlungs unterlage für die Ma;1'kt

ordnungsgesetz-NoveZle 1978 vom 22.5.1978 ~Arde von einer Milchlieferteistung 

von 2,270.866 Tonnen ausgegangen. Hier-aus ergab 81:eh ein v01'aussiohtliehes 

gesamtes :Pinanzierungserofordernis von 1.508,110.000,--Sehilling. 
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A1-I.'3 dem oJl(ieme'inen Absatzfö'Y'deY'7.A.ngsbe1.>f;pag wura.z daJl1aZs rrdt einem Auf

kommen Von 454~ 17;;. 000 SoldZlirzg (= 20g/kg) und (,2Ut1 dem zusätzlichen Ab

sat?j'öix!sl'>Ungs'he1:tY>a,g mit 248. 896" O/)O~ -- SchFl-Zlng (::::: 1 ~ 99/kg iil;}erlie

ferteY' M-i.Z.ch) fÜl" das J~li:r:tsehaftsjahY' 1978/79 gerechnet. 

DÜ3 Zn:8 30.6.1979 beim Mi7,chwirtsahaftsfonds eir",gegangenen VOy'xuszahZu.ngen 

betl"1.!gen be'irrl 

aZZger,leinen Absa-l;zföi?derun!Jsbei·tpag S 276" 849. 090 ~ -_. 

oeii'n zusätzZichen Absatzfl,.'rderung.sbeitl'ag S lt~2.,654.5ge,,09. 

DieendguUigen Einnahmen au.s den Absatz!ördel'>·u,ngsbe1.:t-'1.>ägen für das Wirt

sc:haftsiah' 1978/79 zJerde'J"i. erst nach de-Y' koni<,l'ei:en AbY'ec:lmung feststehen 
(~ 571'fj7-", 1 'A~'''''K'' -'-0"''';;' t' '/ F a (1.7."" ~ Pa'r''''k-I-''''~Yl1'ng<>gesetN-,. • v·",-,,,·. ~ [·:Lu.~ .v ,t,-vi.hungsgese -z '~n a.e1" assu.n~ 'er ,,,.I'j .(. 'v .... .lu.","'" "",' ~ 

NoveZZ-e 1278). 
~ 

Der :-!'usätz Z.·iche AbsatzjöY'd'erungsbei tY'ag I!f1Ai'dezunächs t mi t ;.,TiY'kung '1. Ju li 

.1.978 Vom Nat-ionaZl"at mit d.en SI;·-ir:iln-::m der (JT/P u1''I,d. sN; m,a 1,99 farf.;ge.se'tzt. 

Zu Frage 6: 
--_._--._.~-~---

Nach ;'den.: UnteY'Zagen, die mi,r> der' Geschäf~f;sfüh~e2> d.es MiZ-cfvJJiY"tsahaftsfoY'.ds 

genl. § .5? l Ab.s. 2 Mackto:r-dnungsgesei;?' ·i·n d<31" ge Uenden r'ass1..mg ZUY' Vel:>fü--

gUi'ig steLZte .. wurdet: bei del' Festsetzw'?g dr:;Y' Absatzjorde'i."'Zmgs.heih'>äge j'üp 

das i-lü"!;sch2!,tshaZbjahr 1-979/80 aus dem Tiix,tst:;haft-sjahr 1978/79 beim aU

gemeinen 11bsatzlOrde1''?mgcbei'!;J:,c:.g ein {;7;r;;.rsohuß von S 1.G, 28? 000, -- und beir:l 

zusatz Ziehen .4bsai;zförde2'ungsbe'z:tl'ag e1.~n Peh'Z-bet!·ag vcn S 17 .. 913. OOO~ _.

beY'üaksiehtigt. 

Zu F'Y'(u..re 7: 
-- y ..... _-

Das Ma.rktOl·dnungsgesetz gibt keinert Raw'!1 !fix' d'ie Rückzahlung von Absatz

fcrdeY"ungBDe-i-crägE.n" vielmehr siehe: der'(} 5?i Abs . .3 folgendes vo/.": 

"Im Zei'cpunki; der Pest:setzung vorhandene FehZbet'Y'age odel' {Jbersehüsse 

beim A.uj"J.:orrunen aus dem aZ Z-gerne1.:nen AosatzfcY'der7[!1(!DDei"t;y'ag e'/,iwY'seit,s 

und dem zU3ätzUchen Absatzföl'deY"l.A.ngsbeitrag andeY'ey'se1.>ts 8iYl..d be7: d.er 

Pestse'!;;;c:ung der Beiträge .für das näch:;:te Ka7..enderhalbjahy·entupl~'Cchend zu 

bG!1~Ü(Jk.3Ü::htigen. 1" 

Au/3gr>de.'7l 1>erwe-{se ich aUf die Beant"uJor tung zur Pr.agß. 6. 
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Auoh d-le PY'iü;identenK.onfel'snz der La"!.IiJ.ü-iY'·tschaJ·~tskc.[JTiJne"j."n Oster'l'leichs ist . . 
da.von aU3(Jegangen~ doJ3 ke{ne nennenS1;;erten t'berschüsse aus dem allgemei-

nen bzw. ;<;usätzZichen Absatzföl'derungsbeü;:>ag m'U Ende des r.liY'·tschafts

jahres zu e27'warten sein w(2)den~ son.st hä:tte .g{e schUej3~ich der' Festsetzung 

des aUgemeinen AbsatzfördeP7../.r,gsbeitrages m,it 4- g ui1.d des besonderen Ab

sa-tzförde.Y'u:ngsbeitY'ages mi 15 g abl.März 1979 nicht zustimmen können. Die 

Höhe de:!' .4bsa-tzfö:oder·ungsbeiträge mit f.lirksamke'it ab 1.Mccc-z fanden die vaHe 

Zusfi,'71f:7Ung de.r PK. 

Zu Fraoe 8: -----"'_.-
Ich haZte e'ine Lösun.g für zU)ecl<Jnäß'ig~ wie sie sich aus dem Entwurf für eine 

MaY'k'/;ol'>dnungsgesetz-NoveUe 19?9~ der am 12.JuZi 1fJ?9 zur aZlgemeiry.en Beg-lA.t

achtung ausgesan.dt wurde., ergibt. 

Zu F'raae 9: _____ >L __ 

Ich habe mich bei der Fes-t;se'tzung df-rAbsatzfcrderunbsbeiträge sehr '/.Johl 

an die Gesetze.sbestimmungen des § 57b Markt02'dnungsge.getz gehaZten. 

z u Fr>q(l'~ 10: 

Die tatsCichlichen Einr:.a}"tlTIen - zlJangsZäufig noch ohne Berücksichtigtung 

deI' HäFtepiUe - im Ze{t1'u .. WTI ~Tul'i D1:S Dezember 1978 betrugen nach aen Buch

haltungsunte1?lagen des lVh:lchoirtschaftsfonds G.7.-lS dem aUgeme1:nen Absatz

f Öi'der'1l..ngsbe-Urc.:g S 217~343.000.)-·- und aus dem zus!itzZiehen Absatzförderungs

beit;Nlg S 122" 344. 996" 35. 

Zu t1lage ~.1: 

f.Ne die Be1.'>echnungsunter-Zangen .für die Festsetzung der Absatzjörderungsbei

tl'äge fiü' das .1. T'h:r>tschaj'tshalbjahl? 1979/80 .'Geigen, 1;)zi'rden von den Bauerl1 

keineswegs zuvieZ Absatzförde2-rungsoe-z:t:t'äge eingehoben., da nur ein lIberschuß 

1)01'2 7, 374. OOO~ - SefdZling auf das W{r·tschaj't3jc.,nr 1978/79 ;~u über-tragen i;)(l1" 

""'ld ;:{"e"'e~ T-" • T' h"1t . .. Tl" f d" • ..,., t "., ",,-/-0 <:> .1." _)e-(;."t'ag vn .'e:p .av n1-[5 zurn ge8aJTn./en .I!'Z..nanz1.-eY'U"Zgser 01:'. ern-z.·s cXV..I;:x3rs 

geringfflgig ist. 
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Das gesarnte Finanz1~eY>"un9:jeY'rQrdeFVZis für das Wirtschaftsjahr .19','9/80 kann 

noc7: nicht bekannt sein. Gem. § 57 '1,. Ma:r.'!<:tOJ.?dnungsgesetz sind die Absatz

fördey'//ngsbe'iträee jeweils für das niic;hs te flirtschaftshaZb,iaJ21? festzusetzen. 

Dernentsprecäend z.ntrde die Berechnung. für das vOl'xussichtliche P'inanzieru.ngs

e:t?fCl'dey..-ais für das 1. rlü'tschaf'f;shaZb;fahr .1979/80 ersteZlt. Dieses Finan.zieY'U1?+Js '

e1.?fOl'derrl.1:s be·trägt lW.A.t der. Berech:nungen des GeschäftE5führel?S des Mi?ck.uirt·

schaftsfoniIs 5' 591,415.000.,--. 

Zu Pt'aoe .7.3: -----'<-----
Die Badarf<>menge und die GesamtY"ichtmenge für das rii1~i:schaftsjahr 1979/80 

be-tragen laut' Verordnung des Bundesrrdnis"tel'iwns für Land- und f'orswirtschaft 

'vom 30.Mc:i 1979 nach § 57f Abs. 3 des ga:t>ktoY'dnungsfle.'3et;:~es 1967 für. das Wirt

schaftsjahr· 1979/80 1,,757.225 t,wzd 2 .. 143.8_1.5 t. 

Nach del' 2.MarktpZanung 19?9/80 ergib'/; sich für das Wü·tschaftsjahr 1979/80 
• - M''1 -,.,. f'O Z • e1--ne gesQJ!l"te l'"~",cn'-'1--eJel? e1.,stu,ngvon 2 .. 150.000 t. 

Die '''1~Z.c71:r:enge_. die V01?c~ussich-tUch im Wi'rf:;sohaftsjahr 19?9/80 übel' die Ge

sCJntr-ic:ht:menge hinaus von den Be- und VeraY'beitungsbetrieben übernommen 

wir'd -ist somit 6 • . 18B- t. 

Zu den lh'agen _14 und 15: --_. ___ l __ . ___ . _____ _ 

Gem. § 5?b Markt01?dnungsgesetz können deI" Umfang des Anteils in Prozenten 

un..1. derr:entsprec:heY'",i auch die absoluten Betr-lige der Mittel erst nach Ablauf 

der; r;,,'ir-tschaj'tsjahY'es 1.979/80 :lestgeseteUt werden. 

FV..r' das 1.r·;'irtschaj'tshalbjahl? 1979/80 (1.7.1979 - 31.12.1.'J7.9) betl"agen die 

;;oraussichn-Z:chen AnteiZ-e n{wh den Bel?ea.7mungsunterl.an(1en: 

AnteiZ Bund 

AnteiZ L1.:ej'eranten erus aZZgemeinen Absatz
föräerunasbei ti:'aa 

.. ",,' 11..01! 

Ante1.: l Lie feranten aus :~usätz Ziohen Absatz
t'örderunr1sbei tJ?aoj . , . 

100 

SchiZling 

455~685.000,--

o o 

De.r der·;.>,eit geltende :C{usätg"U,che Absat;~f(Jrderu'!1{l$h(.dh?at von 1e g/kg Alilch 

resu Zt'ie:ri: aus dem abzudeclwnden Feh Zbe trag des fh:rtschaft.'3,jahi?es 1 9? 8/? 9 
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Diese DarsteZz.ung zeigt~ daß dU1'ch die neue MiZchma.rktl'>egeluY'{J der AnteiZ 

f'ih.' die Lieferaizten kZe'~ney' geü:ol'den ist; del' Bund träg-t nun einen größeren· 

Teil. der Ver'ü.,ertungsl<.osten. 

VepgZe1:chsuJe-ise bei;Fug nach der ][Pisengroschem'egeZung der Lieferantenanteil 

irr; 1. HaZbJahr 1978 t; 456;3?8.00C'~--~ del' Bund hingegen zahUe S 338~000.OOO,--. 

Zu Fr>::r.ge 16: 

Siehe Anv:JJort Frage 6. 

Zu den Fraqen 17 und 19: 
--------~""'-._--_:.-

Der Gesch.äf'tsfilhr'er des !,l1:Z.chu:n:J'tschaftsfonds hat am 3.1.5.1979 Unterlagen 

V01?geZegt, die die 3 . Mark-Lplan.ung 1978j?9 und die 1. MaY'ktpZ.anung 19]9/80 

aZB Grundlage . hatten. Um für die Festsetzung der Absatzförderungsbei·träge .... 

für das 1. Tlir'tschaftshaZbjahr 1979/80 aktueZl.ste Berechnungen zur Verfügung 

zu haben, hohe ich den GeBch7ftsf'ührep des Mrlchü..,il'tschaftsfonds el'sucht:.'· 

we1.:-t;el'e Markt!? lanungen zu e:rs 1;e Uen. 

DeY' Ge8chäji;8fühY'er des ivilchuJirtsehaj'tsjonds hat aYli 21.6.1979 die vom 

20.6. erstellte 4.Mar·ktp7..a7i1..mg 1978/79 und d~i.e 2.!vfarktplantmg 1.979/80 

überrrdttel.t. Das Dab...-Iln 21.6.1979 auf dem Deckblatt del? f)./)ermittelten Unter

lagen gaZt auch für die folgenden BZättel'. 

Z '" ''''0' ..l!:....!-Y'a~~,-: 
Seitens de2? OEHEG lJ/.il.'de das Bundesmin·z.:sterium für Land- und POY'st:wil'tschaft 

in Kenntnis gesetzt.> daß sieh eine l'>apide Verschlechterung der· Expo-l'-tmög

lichkeit PÜL' HartkäsGabzeichnet~ und 7<eine Mög7..ichkeit gesehen ü,erde~ 1.000 t 

EmrrI3ntalel'~welche für den Expo!'t vor·gesehen Wa1'en, ohne zusätzUchen Stützungs

m!fwand auf diesem Wege zu ve.Pmcl.1'kten. Daher habe iah an S·t;eUe eine1' Butter

aktion eine EmmentaZ.erJel'b·Z:ZUgungsaktion angeordnet. 

Eine T/el'>besserung des InZandsabsa;tzes von österreichischen Käse 'ist das ZÜ3Z. 

Die KOüten für eine B?dteraktian belaufen sich pro 1.000 t auf rund 13 Milli

onen Schil.ling und bei Kitse auf rund 14 MiUionen SchiUing. Die Bedarfs

menge Wil'd entspl'echend dem Mehrabsatz bei Käse höher sein. 

Zu Fl'age 21: 

Im Wirl;schaft.<Jjahr 1;)78/79 sind vo:r~er8t folgende In.landgaktionen in Aussicht 

genommen: 
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Verb-aUgungsa.7<.tion von Magermi~chpulvel" und Kasein 

Butterverbi~ligungsaktion 

KäseverbiZligungsaktion 

InZandsaktionen des MiZchwirtschaftsfonds 
(Schulmilch, Butterschmalz, Bundesheer und Haus-

S· 37,899.000,--

S 58,226.000,-

S 15,771.000,--

hartsschuZen) S 58,681.000,--

Kälbermastaktion ca. S· 15,910.000,--

S 186,487.000,--

Zu den Fragen 22, 23 und 26: 

Ich habe mich bei der Festsetzung der Bedarfsmenge an die Bestimmungen 

des § 57f Abs. 2 Marktordnungsgesetz gehalten und sehe aufgrund dies'er Ge

setzesbestimmung keinen Spielraum in der in der Anfrage aufgezeigten Richtung. 

Zu Prage 24: 

Der InhaZt des in Rede stehenden Briefes vom 23.6.1979 wurde anläßlich des 

Anhörungsve2'fahrens den Vertretern der Präsidentenkonferenz mitgeteilt. 

Alle wesentlichen Daten wurden bek«antgegeben. 

Zu Frage 25: 

Der 8ach~iche Inhalt des der Präsidentenkonferenz übergebenen Papiers, 

basierend auf dem Schreiben des Geschäftsführers des Mi lCfMirtschaftsfonds 

vom 29.5.1979, enthieZt sämtliche reZevanten Daten. -

Zu Frage 27: 

Die Präsidentenkonferenz hatte ausreichend Gelegenheit, ihren 8tandpunk-l; zu 

den innerha~b der Frist übermitt.elten Unter~agen darzu~egen. Wegen der offen

siehtZich grundsätzlichen Auffassungsdifferenzen hätte auch eine längere Dis

kussion zu keinem anderen Ergebnis geführt. 

Schließlich weise ich darauf hin, daß der unmittelbar anschließende Termin 

für d-ie Sitzung zum Thema "Ref027J71 des Getreidemarktes ''mit Wissen und aus

drückZicher Zustimmung der Präsidentenkonferenz de1' Landwirtschaftskarrmern 

~sterreichs angesetzt wurde. 
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Zu Frage 28: 

Die mir zugeschriebene Jtußerung stand in keinem Zuscaronenhang mit dem Recht 

der Präsidentenkonferenz auf Anhörung gem. § 57 f Abs .. 3 Marktordnungsgesetz. 

I. 
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